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衆議院総務委員会ニュース 

平成26.2.25 第186回国会第４号 

 

2 月 25 日（火）、第４回の委員会が開かれました。 

 

１ 行政機構及びその運営、公務員の制度及び給与並びに恩給、地方自治及び地方税財政、情報通信及び電波、郵政事

業並びに消防に関する件 

・新藤総務大臣、関口総務副大臣、伊藤総務大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）日本放送協会経営委員会委員長       浜 田 健一郎君 

日本放送協会会長             籾 井 勝 人君 

日本放送協会副会長            堂 元   光君 

日本放送協会専務理事           塚 田 祐 之君 

日本放送協会専務理事           吉 国 浩 二君 

日本放送協会専務理事           石 田 研 一君 

日本放送協会理事             木 田 幸 紀君 

日本放送協会理事・技師長         久保田 啓 一君 

日本放送協会理事             板 野 裕 爾君 

日本放送協会理事             上 滝 賢 二君 

日本放送協会理事             福 井   敬君 

日本放送協会理事             下 川 雅 也君 

日本放送協会理事             森 永 公 紀君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

木 内   均君（自民） 

・税源交換による地方税収の安定化、地域による偏在性の

是正、固有財源の強化が重要であると考えるが、地方財

政強化策について、大臣の見解を伺いたい。 

・国、都道府県、市町村の役割分担について、地域の実情

を踏まえた大臣の見解を伺いたい。 

 

濱 村   進君（公明） 

・東北の地域医療情報連携ネットワークを、全国展開する

ための課題は何であるか、総務省の見解を伺いたい。 

・番号制度導入に当たり、地方公共団体における既存シス

テムの改修は随意契約によって行われることが多くなる

と思われるが、随意契約を適正に評価できる体制が整っ

ているかどうかについて、総務大臣政務官に確認したい。 

・サイバーセキュリティ強化に向けた取組内容を総務省に

伺いたい。 

 

福 田 昭 夫君（民主） 

・公共放送の不偏不党、公正中立及び編集権の独立につい

て、どのように考えているのか、ＮＨＫ会長に伺いたい。 

・ＮＨＫ会長が全専務理事及び理事に日付を空欄にした辞

表を提出させていることは、人事権をかざして公共放送

の不偏不党・公正中立を脅かすことにつながると考える

が、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ会長の就任会見での個人的発言をめぐる一連の混

乱について、大臣の見解を伺いたい。 

 

黄川田   徹君（民主） 

・過疎対策について、これまでの取組状況と今後の課題に

ついて、大臣の見解を伺いたい。 

・第３セクター等の経営健全化について、今後総務省は、

第３セクター等改革推進債の経過措置以外にどのような

方法で推進していくのか、大臣の見解を伺いたい。 

・東日本大震災の被災市町村職員の確保に向けて、今後ど

のように対応するのか、大臣の見解を伺いたい。 

 

馬 場 伸 幸君（維新） 

・消費税が引き上げられるのに所得は増えず、国民負担率

が上昇する現状について、大臣の認識を伺いたい。 

・総務省予算の中に年金業務に対する国民の信頼回復に必

要な経費として 31 億円を計上した経緯と具体的な業務

内容について大臣及び厚生労働省に確認したい。 

・年金に対する相談・問合せ等のためのねんきんダイヤル
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についてナビダイヤルとＰＨＳ、ＩＰ電話等向けの一般

電話とで通話料金が違う理由及びねんきんダイヤルをフ

リーダイヤルにしない理由を厚生労働省に伺いたい。 

 

上 西 小百合君（維新） 

・役場が救急患者へ対応している役場救急となっている自

治体の実態及び看護師や救急救命士などの資格を持つ職

員を配置する必要性について、消防庁の認識を伺いたい。 

・食物アレルギーを持つ人にアナフィラキシーショックが

生じた際のエピペン注射による学校職員や消防職員等の

応急処置の実態とその教育体制、市民への救命講習に盛

り込む必要性について、消防庁及び厚生労働省に確認し

たい。 

・全聾の作曲家といわれていたが、その後、曲の代作等が

発覚した佐村河内氏を取り上げたＮＨＫスペシャルを、

真贋を十分確認せず、制作、放送した問題の原因と視聴

者へのお詫びや訂正の予定について、ＮＨＫの見解を伺

いたい。 

 

百 瀬 智 之君（維新） 

・消防団員が一定の知識や技術を習得した場合に資格を付

与することや、報酬にインセンティブ与える等年功序列

のみならず、実績主義を導入する余地があると考えるが、

消防庁の見解を伺いたい。 

・消防団員の年額の報酬（地方交付税措置額 36,500 円）

と集落支援員の年額の財源手当（最大 350 万円）に関し、

同じように地域に対して頑張っている方々の待遇に格差

があることについて、消防庁の見解を伺いたい。 

 

佐 藤 正 夫君（みんな） 

・受信料について、ＮＨＫが作成した資料と従前からの説

明との齟齬や、同資料内の金額・数値に関する整合性に

ついて、その事実を確認するとともにＮＨＫ会長の見解

を伺いたい。 

・利益を確保した場合には、一般に経営計画の見直しや利

益の顧客への還元をするものと考えるが、ＮＨＫ経営委

員会委員長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫの事業収入が減少する中でも、年金積立金の不足

額を償却し続け、年金・職員給与の水準を維持するため

に、受信料が使われていることの是非について、ＮＨＫ

会長の見解を伺いたい。 

 

塩 川 鉄 也君（共産） 

・秩父地域の豪雪被災者の状況及び総務省の対策を、総務

副大臣に伺いたい。 

・被災農業者向け経営体育成支援事業に関連して、自治体

独自による補助のかさ上げといった被災農家への支援策

に対して地方財政措置を行うべきと考えるが、大臣の見

解を伺いたい。 

・ＮＨＫ経営委員会におけるＮＨＫ会長の資格要件につい

ての議論は詳しく議事録で公表すべきであると考えるが、

そのような対応をＮＨＫ経営委員会として考えていない

のかについて、ＮＨＫ経営委員会委員長に伺いたい。

 

２ 地方自治及び地方税財政に関する件  

・平成 26年度地方財政計画について、新藤総務大臣から概要説明を聴取しました。 

 

３ 地方税法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 10号） 

地方交付税法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 11号） 

・新藤総務大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

 


